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Кто остановит «деток»?

Давай дружить!
9 июня – Международ-
ный день друзей.

Э т о т  н е ф орм а л ь н ы й 
праздник очень популярен во 
многих странах, в том числе 
в России. Он для того, чтобы, 

независимо от жизненных обстоятельств и 
различных перипетий, мы напомнили своим 
друзьям о том, как они важны для нас.

В этот день традиционно проходят спон-
танные флешмобы и встречи старых друзей. 
Традицией стало именно 9 июня звонить тем 
из них, с кем вы давно не общались.

В Алтайском крае из-за пандемии коро-
навируса акции и встречи, приуроченные 
к празднику, пройдут в онлайн-режиме и 
соцсетях.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Миллиард на зарплаты

Губернатор Виктор Томенко поручил правительству 
региона выделить 1 миллиард рублей на повышение за-
работной платы бюджетников.

Этот вопрос рассмотрят на этой неделе в правительстве 
региона. Затем вынесут на рассмотрение депутатов регио-
нального парламента. Необходимо будет внести соответ-
ствующие поправки в алтайский бюджет.

Светлана РУСИНА

И Северный флот
Президент РФ Владимир Путин подписал новый указ 

о военно-административном делении страны. С 1 января 
2021 года Россия будет разделена на Западный, Южный, 
Центральный и Восточный военные округа, а также Се-
верный флот.

Северный флот будет располагаться в административных 
границах Республики Коми, Архангельской и Мурманской 
областей, Ненецкого автономного округа.

Элина ГОРДЕЕВА

«Консервы» для бурёнки
Кормозаготовительная кампания началась в хозяйствах 

Алтайского края. Аграрии активно ведут заготовку сена 
и сенажа.

Фонд сенажа в регионе традиционно остается самым 
большим в сравнении с сеном и силосом. Самые большие 
его объемы сейчас заложены в Зональном, Усть-Калманском 
и Заринском районах, сообщили в региональном Министер-
стве сельского хозяйства.

Кроме того, в последние годы аграрии активно возводят 
крытые площадки для хранения сена. Это позволяет сохра-
нять его качество на высоком уровне.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Дорога на Кузбасс
В крае продолжили обновление значимой трассы Бийск – 

Мартыново – Ельцовка – граница Кемеровской области. 
В прошлом году отремонтировали 25 км, в этом будет сде-
лано еще 10 км.

Работа идет в Бийском и Целинном районах. Дорожники 
применяют технологию холодного ресайклинга: старое по-
крытие перерабатывают, добавляя цемент, и этой смесью 
укрепляют основание дороги. Такой способ сэкономит время, 
средства и количество сотрудников, задействованных на 
объекте. При этом, как отмечает краевой Минтранс, трасса 
будет более долговечной и устойчивой к колейности.

Эта дорога важна для нескольких регионов, так как по 
ней проходит еще и транзитный транспорт.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков.

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 
по востоку кратковременные 
дожди, грозы. В утренние 
часы туман. 

10 июня

11 июня
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Из этой суммы более 50 млн руб. уже на-

правлены хозяйствам региона. В этом году 
введены новые направления поддержки. Это 
компенсации до 20% стоимости техники и обо-
рудования, до 40% стоимости доильных роботов 
и сопутствующего оборудования для них и 
25% стоимости строительства современных 
доильных залов.
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Ограничения ослабят
В Алтайском крае вве-
ли первый этап снятия 
ограничений, введенных 
из-за коронавирусной ин-
фекции. 7 июня губер-
натор Виктор Томенко 
внес изменения в указ 
№ 44 от 31 марта.

В регионе введен целый 
ряд послаблений. Отменяют-
ся ограничения по выходу 
граждан из дома. Но режим 
самоизоляции по-прежнему 
актуален для людей старше 
65 лет и тех, кто страдает хро-
ническими заболеваниями.

Кроме того, теперь приез-
жающие из других регионов 
не должны соблюдать 14-днев-
ный карантин. В то же время 
это не распространяется на 
тех, кто вернулся домой из 
других стран.

Разрешаются занятия фи-
зической культурой и спор-
том на открытом воздухе 
без использования уличных 
тренажеров. Но массовые тре-
нировки запрещены. Исклю-
чение сделано для занятий в 
физкультурно-спортивных 
организациях. Состав групп – 
не более 15 человек под руко-
водством тренера, при условии 
соблюдения дистанции не ме-
нее пяти метров.

Разрешается деятельность 
организаций большинства 

форм собственности и индиви-
дуальных предпринимателей. 
Так, например, будут работать 
зоопарки, расположенные на 
открытом воздухе. Разрешает-
ся розничная торговля непро-
довольственными товарами 
при соблюдении ряда условий 
на объектах торговли. Исклю-
чения прописаны в приложе-
нии к указу. Например, пока не 
могут работать кинотеатры, 
сауны, солярии, запрещена 
торговля в нестационарных 
объектах и прочее.

Также будут работать са-
наторно-курортные органи-
зации, имеющие медицинские 
лицензии на оказание оздоро-
вительных услуг. В то же время 
до 22 июня приостановлено 
бронирование мест, прием и 
размещение в гостевых домах, 
домах отдыха, турбазах, пан-
сионатах и так далее.

Медицинским организа-
циям разрешено проведение 
плановых медицинских осмо-
тров для получения справок на 
санаторно-курортное лечение 

и путевок в летние оздорови-
тельные лагеря.

Вместе с тем пока сохра-
няется запрет на проведение 
досуговых, развлекательных, 
зрелищных, культурных, спор-
тивных и иных подобных ме-
роприятий. Приостановлена 
работа ряда учреждений, где 
предполагается массовое пре-
бывание граждан. Напомним, 
в регионе продолжает действо-
вать масочный режим.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

На попавшем в Сеть видео избиения подростками 
ребенка из опекаемой семьи многие родители 
Камня-на-Оби узнали в этих хулиганах истяза-
телей собственных детей. 
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Как оказалось, уверенные 

в своей безнаказанности 
13-летние подростки давно 
третируют ровесников и вы-
кладывают свои «подвиги» 
в Интернет. Кто остановит 
жестоких «деток», если по 
возрасту и закону они не мо-
гут нести ответственности за 
свои поступки?

У нашумевшей каменской 
истории – страшное продол-
жение. Родители,  живущие 
сейчас в страхе за жизни сво-
их ребятишек, возмущены 
вопиющей ситуацией и 
уже готовы собственными 
силами остановить распоя-
савшихся малолетних молод-
чиков. Поскольку у полиции 
просто нет эффективных 
правовых мер влияния на 

нарушителей закона, не 
достигших 14 лет, возраста 
ответственности.

Мы в доме Елены Кон-
драшкиной, опеку нши 
В., 13 лет, и А., 11 лет.

Подчеркнем, семья на хоро-
шем счету, для своих опекае-
мых ребят она стала замеча-
тельной мамой. Об этом нам 
рассказала специалист опеки 
администрации Каменско-
го района Наталья Юшина 
(всего в семьях Камня сейчас 
193 опекаемых ребенка).

Переулок Лесной, в кото-
ром живут Елена и ее дети, 
считается в Камне чуть ли 

не Рублевкой. Люди здесь 
обосновались состоявшиеся 
и состоятельные. Для местной 
ребятни взрослые обустрои-
ли на пустыре площадку, где 
можно погонять мячик, побе-
гать. Именно здесь 3 июня к 
мальчикам, В. и А., подошли 
хулиганы. У старшего стали 
вымогать деньги. Тот отказал – 
его стали избивать. Пинали в 
голову, по почкам… «Я хотел 
бежать за мамой, рассказать 
все ей, но меня не пустили, 
сказали, что, если хоть пикну, 
накостыляют и мне. И больно 
так по уху ударили», – расска-
зывает младший.

Елена не сразу узнала о 
случившемся. Запуганные 
пацанята молчали. И лишь 
на следующий день, когда В., 
неловко повернувшись, помор-
щился от боли, заподозрила 
неладное. Выслушав детей, 
опекунша вызвала полицию. 
Оттуда В. сразу увезли в Ка-
менскую ЦРБ, где он сейчас 
и лежит с ушибами и сотря-
сением мозга, в «состоянии 
средней тяжести».

������� �������
После страшного видео-

сюжета, цинично снятого и 

выложенного в Сеть самими 
«бойцами», в дом Елены на 
встречу с корреспондентом 
«АП» пришли возмущенные 
родители, чьи дети тоже по-
страдали от тех же малолет-
них хулиганов.

Одного из мальчиков по-
сле «знакомства» с компани-
ей юных беспредельщиков 
в школу и из школы стал со-
провождать дедушка, опасав-
шийся за жизнь и здоровье 
внука. Вступившись как-то 
за него, пожилой человек 
получил в лицо струей из 
перцового баллончика.

(Окончание на 2 стр.)

Дети Камня-на-Оби боятся ходить по улицам. Мальчики Людмилы Филатовой и Елены Кондрашкиной – 
в числе пострадавших.

Теперь приезжающие из других регионов могут не соблюдать карантин.

Елена Китча рассказывает о двоих избитых сыновьях.
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О проблеме кадров в жи-
вотноводческой отрас-
ли, агростраховании, 
цен на молоко шел разго-
вор в ходе интернет-фо-
рума с министром сель-
ского хозяйства нашего 
региона Александром 
Чеботаевым.

Комплексный�   
подход

Отвечая на вопросы жур-
налиста «Алтайской правды» 
об остро стоящей проблеме 
кадров в животноводстве, 
министр отметил, что для 
ее решения предусмотрены 
меры поддержки в рамках 
Государственной програм-
мы комплексного развития 
сельских территорий. В ней 
сохранилось направление 
предыдущей программы – 
предоставление господдерж-
ки на строительство или 
покупку жилья и появилась 
сельская ипотека с минималь-
ными процентными ставка-
ми – до 3%.

Кроме того, предусмотрены 
меры поддержки для улучше-
ния условий жизни на селе – 
строительство дорог, объектов 
для спорта и отдыха, развитие 
водоснабжения и газифика-
ции, другие меры.

По мнению Александра 
Чеботаева, в обеспечении 
кадрами аграрной отрасли 
необходим комплексный 
подход. С одной стороны – уча-
стие государства, с другой – 
заинтересованность должны 
проявлять работодатели. Где 
руководители это понимают 
и делают вклад со стороны 
предприятия в развитие сел, 
обеспечивают нормальную 
заработную плату, сложностей 
с коллективом нет.

Комментируя мнение ана-
литиков Россельхозбанка о 
том, что от пандемии может 
пострадать отрасль мясного 
производства, так как спрос на 
дорогие виды мяса существен-
но снизится, министр сказал, 
что влияние коронавируса на 
отрасль не прослеживается.

«Считаю, что глобального 
негативного влияния на про-

изводство говядины эта ситуа-
ция не окажет, ввиду того что 
мясное скотоводство в стране 
занимает достаточно неболь-
шую нишу и стоит задача по 
повышению объемов произ-
водства говядины», – отметил 
Чеботаев.

Цена молока  
й скота

Несколько вопросов мини-
стру были связаны с падени-
ем закупочных цен на сырое 
молоко, а также с просьбами 

поддержать владельцев лич-
ных подсобных хозяйств (ЛПХ) 
в такой ситуации. В ответ Че-
ботаев предложил им зареги-
стрироваться как крестьян-
ско-фермерское хозяйство или 
индивидуальное предприятие 
и обратиться в Минсельхоз за 
государственным грантом на 
развитие животноводства. 
Пояснив, что Минсельхоз 
Алтайского края оказывает 
государственную поддержку 
сельхозтоваропроизводите-
лям, а владельцы ЛПХ в их 
число не входят.

Как отметил министр, в 
Алтайском крае ежегодно в 
летний период происходит 
снижение закупочных цен 
на молоко из-за резкого ро-
ста объемов его производства. 
Еще одна из причин – дей-
ствия предпринимателей, 
которые ведут закуп про-
дукции у населения. Бывает, 
что разница между той ценой, 
которую они предлагают ЛПХ, 
и ценой, которую они выру-
чают на перерабатывающем 
заводе, достигает 5 рублей с 
килограмма.  По информации 
главы регионального Минсель-
хоза, сегодня за килограмм 
молока первого сорта сель-
хозорганизации и фермер-
ские хозяйства выручают 
по 22,05 рубля, а владельцы 
ЛПХ – по 15,5 рубля.

Как один из вариантов ци-
вилизованной организации 
закупа молока у населения 
Александр Чеботаев назвал 
заключение тройственных 
соглашений между владель-

цами ЛПХ, закупщиками 
молока и главами поселе-
ний. Договоренность о раз-
работке таких соглашений 
была достигнута 1 июня на 
совещании в Правительстве 
Алтайского края с участием 
глав районов, руководителей 
молокоперерабатывающих 
заводов.

Людей, занимающихся мо-
лочным животноводством, 
интересует, на какую под-
держку государства сегодня 
можно им рассчитывать, в 
частности при покупке скота 
для своих, часто небольших 
ферм. В связи с этим министр 
отметил, что в нынешнем 
году поддержка молочно-
го скотоводства в регионе 
усилена. Наряду с тем, что 
субсидии на производство 
молока предоставлялись 
на килограмм молока (ком-
пенсирующая) и на корову 
(стимулирующая), введены 
новые направления поддерж-
ки техперевооружения.

Во-первых, это компенса-
ция до 20% стоимости (в за-
висимости от того, в какой 
зоне находится хозяйство) 
техники и оборудования 
для животноводства, но не 
более 3 миллионов рублей на 
хозяйство.

Во-вторых, компенсация 
до 40% стоимости доильных 
роботов и сопутствующего 
оборудования для них.

В-третьих, компенсация 
25% стоимости строительства 
современных доильных за-
лов.

В этом году на техперево-
оружение животноводства в 
бюджете заложено 300 мил-
лионов рублей, из них более 
50 миллионов рублей уже на-
правлено хозяйствам.

Отказов  
не зарегйстрйровано

В ответ на слова агрария 
из села Родино о том, что в 
последние семь-восемь лет 
сельхозстрахование в крае 
проходит слабо, а в этом году 
страховые компании отказы-
ваются страховать хозяйства, 
работающие в степной зоне 
края, Александр Чеботаев 
сказал, что в Минсельхоз ре-
гиона не поступало ни одного 
обращения от хозяйств о том, 
что им отказывают страховые 
компании в заключении до-
говора.

– Если у вас есть такой 
пример, то просим сообщить 
контакты хозяйства, специа-
листы Минсельхоза уточнят 
информацию и свяжутся со 
специалистами страховых 
компаний, – сказал министр, 
добавив, что агрострахование 
в Алтайском крае доступно 
абсолютно всем аграриям, в 
том числе в степной зоне ре-
гиона. Например, в этом году 
посевы застраховали аграрии 
Немецкого национального, 
Волчихинского, Алейского, 
Хабарского, Благовещенско-
го, Бурлинского, Локтевского, 
Завьяловского районов – тех 
территорий, где традици-
онно наблюдается дефицит 
осадков.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

 (фото)

В Змеиногорске проведут капиталь-
ный ремонт городского водопровода. 
К масштабным работам на сетях 
планируется приступить уже в 
следующем году. Об этом договори-
лись председатель АКЗС Александр 
Романенко и заместитель началь-
ника управления по ЖКХ Минстроя 
Алтайского края Дмитрий Власов.

Спикер краевого парламента посетил Змеи-
ногорск 4 июня. Он побывал на проблем-
ных объектах и обсудил с представителями 
регионального Минстроя, главой района и 
коммунальщиками план действий по их 
модернизации.

Система водоснабжения города серьезно 
изношена. С начала этого года в центральной 
и подгорной части Змеиногорска, а также 
в районе больничного городка постоянно 
случаются перебои с водой.

Как рассказал глава Змеиногорского райо-
на Евгений Фролов, водоснабжение города 
организовано с помощью центрального водо-
забора и большого количества ведомственных 
скважин, принадлежавших в разное время 
различным организациям. Центральный 
водозабор ввели в эксплуатацию в 1964 году. 
Сегодня его скважины практически исчер-
пали свой ресурс.

На давление в центральном водопроводе 
существенно влияет изношенность трубопро-
вода и большое количество порывов. В пи-
ковый сезон их бывает в среднем от двух до 
трех в сутки. Давление в водопроводе регу-
лярно падает, поэтому часть потребителей, 
чьи дома расположены на возвышенности, 
испытывают проблемы с подачей воды.

Александр Романенко побывал на скважи-
не микрорайона Янтарного. В сентябре про-
шлого года она вышла из строя и ее абонентов 
временно подключили к центральному во-
допроводу. В ноябре 2019 года к нему также 
были запитаны потребители вышедшей из 
строя скважины, принадлежащей компании 
«Рудно-Алтайская экспедиция».

Для нормализации водоснабжения в мае 
текущего года часть абонентов была пере-
ключена на скважины Змеиногорского АТП 
и Третьяковского элеватора. На ремонт в ми-
крорайоне Янтарном из краевого бюджета 

было выделено 1,9 млн руб. Пробивку новой 
скважины планируется провести до 15 июня.

Сложившуюся ситуацию Александр Рома-
ненко обсудил с замначальника управления 
по ЖКХ Минстроя Алтайского края Дмитрием 
Власовым, главой Змеиногорского района 
Евгением Фроловым, главой города Эдуардом 
Савиновым и директором МУП «Водоканал 
г. Змеиногорска» Сергеем Кошкаровым.

– В краткосрочной перспективе принято 
решение, что Змеиногорск запустит в дей-
ствие по крайней мере четыре скважины, 
которые будут локально снабжать микрорайо-

ны, и даже попытается пустить их в общую 
сеть, чтобы запитать не только микрорайо-
ны, но и город в целом. Сейчас исследуются 
скважины центрального водозабора и решено 
пробурить одну-две скважины, чтобы полу-
чить резерв для общей подпитки системы 
водоснабжения, – сообщил спикер краевого 
парламента.

Кроме того, участники совещания дого-
ворились о капитальном ремонте сетей го-
родского водопровода. Змеиногорск может 
попасть в ремонтную программу 2021 года. 
Процесс подготовки документов председатель 
АКЗС взял на личный контроль – сейчас смета 
ремонта проходит проверку.

– Здесь не столько большие финансовые за-
траты, сколько организационно-технические 
моменты. Часть вопросов будет решаться за 
счет местного бюджета, но в большей части 
краю надо будет помогать, – подытожил Алек-
сандр Романенко.

Вадим КУЛЕШОВ, 
 Анна ЖДАНОВА (фото)

И больничные, и пособия
2,6 миллиарда рублей получили жители края в виде по-

собий от ФСС.
Такую сумму выплатило региональное отделение Фонда 

социального страхования с начала 2020 года. В прошлом году 
было на 300 миллионов меньше. Это и больничные, и пособия по 
беременности, и выплаты при рождении ребенка, и лечение в 
случае травмы на производстве. В период пандемии коронавируса 
на фонд были возложены новые функции. Листки нетрудоспо-
собности по карантину оплачивали гражданам, вернувшимся 
из стран с неблагополучной ситуацией по COVID-19, а также 
работающим пенсионерам старше 65 лет.

Библиотека –  
это не только книги

В барнаульском поселке Южном скоро откроется модельная 
библиотека. В ней сделают интерактивный пол, реагирую-
щий на движение.

Филиал № 10 имени А.С. Пушкина стал одним из победителей 
нацпроекта «Культура». Из федерального бюджета поступило 
5 млн руб. на то, чтобы сделать учреждение более современным.

Текущий ремонт завершили, поступила новая техника. На-
пример, теперь в библиотеке есть стационарный электронный 
видеоувеличитель. Его смогут использовать слабовидящие, 
сообщает Минкультуры Алтайского края.

Также купили интерактивные стол и панель, а самое инте-
ресное – интерактивный пол. Проекция мгновенно реагирует 
на движение. Можно «оживить» изображение, фотографии, 
развлекательные видеоматериалы.

На неделе привезут мягкую, корпусную и модульную ме-
бель, изготовленную по индивидуальным эскизам. На новые 
книги уйдет 2,2 млн руб. Большая часть новой литературы 
уже получена.

Алёна ИВАНОВА

Вся история в одной табличке
Информационные таблички с QR-кодами размещены на 

памятных железнодорожных объектах станции Барнаул. Они 
появились на мемориальных досках, памятниках-паровозах 
и музеях.

Чтобы узнать подробную информацию о железнодорожном 
памятнике, нужно навести экран своего смартфона на QR-код. 
По ссылке на сайте проекта «Герои среди нас» также можно 
будет прочитать и о ветеранах железнодорожного транспорта, 
принимавших участие в Великой Отечественной войне.

Кроме того, желающие смогут воспользоваться интерактив-
ной картой и совершить виртуальную экскурсию по улицам 
Барнаула. Помимо этого, предлагается посмотреть фильм с 
воспоминаниями ветеранов-железнодорожников или скачать 
книгу «Эхо минувшей войны» бывшего машиниста Геннадия 
Корягина, рассказали в пресс-службе Западно-Сибирской же-
лезной дороги.

Светлана РУСИНА

«Окна России»
Жителей Алтайского края приглашают принять участие в 

акции и украсить окна своих домов ко Дню России, 12 июня.
Условия флешмоба #Окна России очень просты.
Для украшения можно использовать рисунки, наклейки, 

картинки, надписи, посвященные России, малой родине и се-
мье. На окнах также предлагается нарисовать контуры сердца.

Затем нужно сфотографировать вид из окна через это серд-
це. Снимок выложите в социальных сетях с хештегами акции 
(#ОкнаРоссии #ЯлюблюРоссию #МояРоссия). Пост должен сопро-
вождаться небольшим рассказом о своем городе, селе.

Элина ГОРДЕЕВА

От побоев и вымогательств прячут-
ся сыновья многодетной мамы Еле-
ны Китча, ученики младших классов 
Д. и Е. В мае все те же «детки» избили 
М., сына Людмилы Филатовой. А на 
днях сожгли сарай семьи Г. в усадьбе на 
улице Партизанской – за то, что их сын 
рассказал взрослым о преследованиях.

Семьи, живущие в страхе за детей, 
требуют от полиции адекватных мер 
по пресечению деятельности распоя-
савшихся молодчиков, которых впол-
не можно было бы назвать «организо-
ванной преступной группировкой», 
если бы речь не шла о подростках. 
Камень – город маленький,  всем здесь 
известны и их фамилии, и то, что с 
собой на «охоту» они берут ножи и 
баллончики с перцовой смесью. Когда 
«охотятся» удачно, на отнятые у изби-
тых ровесников деньги обнаглевшие 
подростки покупают себе модную 
одежду, обувь, бумбоксы…

– Ребятишек наших терроризиру-
ют, а нам говорят, что по закону ни-
чего нельзя сделать, поскольку они 
несовершеннолетние и не достигли 
возраста, когда человек уже может 
нести уголовную ответственность. 
Только административный штраф на 
их родителей. «Они же дети!» – вот что 

мы слышим от местных полицейских 
и инспектора по делам несовершенно-
летних. А наши сыновья, за которых 
мы живем в вечном страхе, – не дети?! 
Избили одного, второго… пятого. 
С каждым разом издевательства все 
изощреннее, все более жестоки. Мы 
чего ждем? Убитого ребенка, которого 
пойдем провожать в последний путь 
всем городом?! Если полиция ничего 
не предпримет в ближайшее время, 
мы будем защищать свои семьи сами, 
– говорит в отчаянии Людмила Филато-
ва, и с ней соглашаются все женщины.

Ответ ясен, но...
В ГУ МВД РФ по Алтайскому краю 

«АП» сообщили, что сейчас устанав-
ливаются все обстоятельства ЧП и их 
участники. Среди нападавших – под-
ростки, состоящие на учете в комиссии 
по делам несовершеннолетних. Поли-
цейские опрашивают их в присутствии 
законных представителей, педагогов, 
родителей. По итогам проверки фак-
тов будет принято решение в рамках 
действующего законодательства (как 
крайний вариант, возможна изоля-
ция несовершеннолетних правона-
рушителей на 30 суток), узнаем мы и 
об оценке деятельности сотрудников 
ПДН МО МВД России «Каменский».

Ответ ясен, но устроит ли он мам 
и пап, каждый день проживающих 
в страхе за своих детей, – большой 
вопрос. Увы, таков закон. Все, что мож-
но вчинить семье, не озабоченной 
воспитанием своего распоясавшего-
ся дитяти, – это административный 
штраф в размере 500 рублей, что и 
делали в Камне уже неоднократно. 
Да только ведь и штрафов не платят 
те, кого мы привычно и стеснительно 
называем «неблагополучными».

Выход все же есть. В силах муни-
ципалитетов отслеживать это самое 
семейное неблагополучие, когда дитят-
ко еще поперек лавки помещается, и 
инициировать изменения законов, не 
способных защитить семьи законопо-
слушные. Ведь их принимают депута-
ты, выбранные нами! Ни в коем случае 
мы не ратуем за то, чтобы в колонии 
отправляли 12–13-летних детей. Но 
можно ужесточить меры воздействия к 
тем, для кого дети – обуза, а не радость 
жизнь. Почему та же служба ПДН до-
пустила, что выросли они, никому не 
нужные, в угрозу для общества, перед 
которой бессильны законы…

От редакции. Пока готовился этот 
материал, в Камне-на-Оби та же шайка 
избила еще одного ребенка.

Тамара ПОПОВА,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

На Змеиногорском тракте начали строить 
тротуары. Их возводят на въезде в Барнаул, 
участок с 11-го по 18-й км.

На основных съездах построят переходно-скоростные 
полосы, обочины расширят и укрепят. Установят барьер-
ное ограждение. Как рассказали в Упрдор «Алтай», сейчас 
дорожники устанавливают гранитные бордюры.

Также обустроят 13 заездных карманов для обществен-
ного транспорта. Кроме того, установят 11 новых остано-
вочных павильонов, а на перекрестке Змеиногорского 
тракта и улицы Белинского – светофор.

Работы планируется завершить к ноябрю.
Светлана ЯКОВЛЕВА

  НОВОСТИ 

  РЕЗОНАНС 

  ФАКТ 

  АПК .

Если вас отказались страховать

Большие потери

Кто остановит «деток»?

У трассы без опаски
  ПРИОРИТЕТЫ .

Как один из вариантов цивили-
зованной организации закупа 
молока у населения Александр 
Чеботаев назвал заключение 
тройственных соглашений между 
владельцами ЛПХ, закупщиками 
молока и главами поселений.

Проблеме кадров – особое внимание.

БАРНАУЛ

потребуется на ремонт 
скважины микро- 
района Янтарного

1,9  млн руб. 
Система водоснабжения Змеиногорска серьезно изношена. 

(Начало на 1 стр.)
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Огня и дыма не было, но чувствовалась тревога. Постра-
давший ожидал помощи на крыше дома (ул. Ядринцева, 
70). К дому подъехал 54-метровый коленчатый подъем-
ник Mercedes-Benz, один из самых крупных автомобилей 
Главного управления МЧС России. Выдвинулась лестни-
ца, по ней за считаные секунды спасатели поднялись к 
пострадавшему. Сверху все это фиксировалось с дрона.

Спасти человека быстро по-
могла и специальная разметка 
во дворе дома. Она выполнена в 
желто-красных цветах. Разметка 
означает то, что на этой площадке 
парковаться нельзя, так как здесь 
будет устанавливаться пожарная 
машина в случае возгорания или 
остановится скорая помощь.

Собственно, это было не реаль-
ное спасение, а тестирование пло-
щадки и техники. В Барнауле по 
поручению губернатора Виктора 
Томенко обустраивают придомо-
вые площадки для автомобилей 
экстренных служб.

Подобные разметки у старых 
построек существуют в двух точ-
ках города – на улицах Ядринцева, 
70, и Никитина, 59а. Эти адреса 
были выбраны неслучайно. Дворы 
имеют высотные строения, сквоз-
ную и тупиковую территории. А в 
новых домах подобные площадки 
закладываются еще на стадии про-
ектирования.

Тимур Пискунов, начальник 
штаба по делам ГОЧС города Бар-
наула, говорит, что кроме возмож-
ности проезда спасателям также 
необходим доступ к пожарному 
гидранту и место для разворота 
техники. Причем чем больше эта-
жей в доме, тем эта техника более 
громоздкая, а значит, и места нуж-
но больше, но сделать это трудно 
из-за большого количества машин:

«Поэтому было принято реше-
ние проработать этот вопрос. Се-
годня мы провели тестирование, 
у нас получилось. Машина может 
развернуться. Сейчас мы ищем 
возможные варианты, в какую 
программу включить наш про-
ект, чтобы начать делать разметки 
планово и массово.

Также важно, чтобы люди пони-
мали,  зачем эта работа нужна, что 
такие разметки  помогут быстрее 
спасать жизни людей».

���������� �����
Необходимость площадки для 

техники подсказала сама жизнь. 

Зачастую приезжая на вызов, когда 
на счету каждая минута, спасатели 
просто не могут попасть к месту 
возгорания. Так было во время 
пожара в доме в Северо-Власи-
хинском проезде прошлым летом. 
Пожарные не могли подъехать к 
дому из-за припаркованных авто-
мобилей. Жителям пришлось осво-
бождать территорию от машин. 
А это упущенное время. Хорошо, 
что тогда никто не пострадал.

Чтобы избежать подобного, 
было решено организовать ме-
ста для специальной техники. 
На участке стоит знак «Стоянка 
запрещена». Эти места могут быть 
использованы для автомобилей 
скорой помощи, полиции, газовой 
службы. Стоянка запрещена, но 
остановка до пяти минут разре-

шена. Все согласно правилам ПДД. 
Жители дома могут подъехать, вы-
грузить личные вещи и уехать. 
Если автомобиль будет стоять 
дольше, его эвакуируют.

Следить за нарушениями будут 
сотрудники ГИБДД и пожарного 
надзора.

��� ����� �������� 
Ярослав Грабовский, начальник 

1-го пожарно-спасательного отря-
да ГУ МЧС России по Алтайскому 
краю, признается, что было бы 
идеально, если бы разметки на-
ходились у каждого дома:

«Мы показываем итог совмест-
ной работы правительства регио-
на, управляющей компании и со-
трудников Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю. 

Важно понимать необходимость 
обозначения мест для специаль-
ной техники. Чем быстрее пожар-
ные начнут работать, тем лучше. 
Порой каждая минута на счету».

Но в этой истории еще одна 
сложность – позиция собственни-
ков квартир. Придомовая террито-
рия принадлежит им. Но мнения 
людей разные, не все понимают 
важность такой разметки. Тогда 
управляющие компании организу-
ют собрание жильцов, на котором 
решают, делать такую площадку 
или нет.

Светлана, жительница дома на 
улице Ядринцева:

«Я сегодня приехала с дачи, 
на площадке вижу разметку. Не 
могу сказать,  нужна она или нет. 
Некоторые недовольны тем, что 
машину теперь не поставишь, но, 

с другой стороны, это же нам надо. 
Для нашего спокойствия».

Оба пилотных проекта реали-
зованы за счет средств спонсоров, 
администрации города, жильцов, 
управляющей компании. Работа 
по созданию таких площадок про-
должится. Сегодня прорабатыва-
ется возможность их включения 

в специальные программы. Это 
позволит проводить работы пла-
ново, с привлечением бюджетных 
средств.

И это еще один шаг к осво-
бождению забитых машинами 
дворов.

Наталья АНДРОНОВА.
Фото Евгения НАЛИМОВА

Не думай о секундах свысока

Подъемник доставил спасателей к условному  пострадавшему.

Панкрушихинская школа ждет-не дождется ребятишек.

Нелегко дались испытания это-
го года учителям, школьникам,
 родителям. «Очень скучаю по де-
тям. Без ребячьего гомона ощущаю 
себя как в вакууме», – признается 
учитель начальных классов Пакру-
шихинской средней школы Алла 
Капустина.

О����� �����
Первый школьный год для 22 ее сорван-

цов завершился, увы, не так, как планиро-
вали они с любимой учительницей, – со 
сладким столом и увлекательным походом 
по окрестностям. «Дай бог, чтобы новый 
учебный год начался, как обычно, в клас-
се», – мечтает Алла Капустина.

На учительском веку Капустиной (ее стаж 
в школе – 35 лет) и выпусков было немало, 
и опыт накоплен большой. Но он не спаса-
ет, если видишь и слышишь обожаемых 
ребятишек только через мессенджеры, по 
скайпу.

– С удаленными методиками преподава-
ния мы и раньше дело имели,  технических 
сложностей в организации дистанцион-
ных уроков не возникло. Но никто из моих 
коллег не ожидал, что так трудно мы пере-
живем отсутствие детей в классе. Каждый 
день приходили в эту школьную тишину 
и понимали, как скучаем. А я ведь еще и 
привыкла, что у меня малыши на прод-
ленке. Трудно очень без них. Без ребячьего 
гомона ощущаю себя как в вакууме. Празд-
ник в честь окончания учебы мы ребятам 
устроили, конечно, как могли: записали 
видеопоздравления для тех, кто и первый 
класс окончил, и школу. Надежда на то, что 
увидимся осенью.

– Отработав четверть дистанционно, вы 
наверняка можете рассказать об особенно-
стях такого способа обучения.

– Главное – прозрачность. Видно сразу, кто 
и как работает. Педагогам к повышенным 
нагрузкам не привыкать, а вот детям и их 
занятым родителям, людям в большинстве 
своем очень ответственным, сложновато 
было. Первый класс – особое время, когда ре-
бенок только учится усидчивости, привыкает 
концентрироваться, читать, вырабатывает 

почерк. Онлайн – время нашего совместного 
творчества, но, с другой стороны, он выявил 
и просчеты взрослых. Детям нужно давать 
больше самостоятельности, а мамы и папы 
зачастую проявляют излишнюю опеку.

В ���� �����
Интересный факт. Сельским родите-

лям, как выяснилось, проще курировать 
дистанционное обучение детей, чем город-
ским, которым, прежде чем сесть со своим 
школьником за виртуальную парту, нужно 
еще с работы добраться по пробкам домой 
на другой конец города. В итоге, бывало, 
уроки затягивались и до полуночи…

Проще маленьким сельчанам и в кани-
кулы, по мнению сельской учительницы. 
Вирус для всех отменил лагеря, походы и 
экскурсии, но в сельских усадьбах взрос-
лые и мини-спортплощадки оборудуют, и 
надувные бассейны ставят. Это вам не в 
бетонных душных джунглях сидеть, где 
из неограниченных прогулок – только 
балкон.

Воспитанники Аллы Капустиной ни зи-
мой, ни летом не заперты в четырех стенах, 
а потому избавлены от стрессов в отличие 
от городских ребят. 

Для сельского учителя и время течет 
по-особому. Давно уже стали взрослыми 
первые ее ученики, а она помнит каждого 
из них первоклашкой-малышом. Их милые 
выходки, которые и сейчас наша собеседни-
ца вспоминает с улыбкой. Однажды, мно-
го лет назад, в школе проходил месячник 
вежливости. Первоклассник Егор Лушов, 
дожидаясь в нетерпении спасительного 
звонка, вдруг спрашивает:

– Алла Анатольевна, а скоро он закон-
чится, этот месячник?

– Скоро. А тебе зачем?
– Так уже пообзываться хочется…
Егор Марианович Лушов работает сейчас 

анестезиологом-реаниматологом в Панкру-
шихинской ЦРБ, спасает людей в самых 
критических ситуациях. 

В качестве послесловия. Панкрушихин-
ская школа – большая по сельским меркам, 

650 учеников, с полными комплектами клас-
сов. Повторится для них и новый учебный 
год, и новая весна. Для каждого. Кроме вы-
пускников, у которых не случилось из-за 
эпидемии ни традиционного последнего 
звонка, ни выпускного бала. Отбой – торже-
ству в праздничном зале, бальным платьям 
повзрослевших девочек и парадным костю-
мам возмужавших мальчиков. Обидно, что 
и говорить. Но выход нашли даже в этой 
ситуации. Прощальная встреча учителей с 
улетающими во взрослую жизнь ребятами, 
их мамами и папами состоится обязательно 
в конце августа – начале сентября, когда вы-
пускники из абитуриентов уже превратят-
ся в студентов. Коллеги Аллы Капустиной 
говорят, что в обстоятельствах эпидемии 
такой вариант устраивает всех.

Тамара ПОПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Из дистанта – в лето

«Н     ,    
     . К 
       -
,  ».

Куплю трактора и документы к ним: МТЗ, ДТ-75, «Кировец», Т-40. 
Можно без документов, на запчасти. Тел. 8-913-021-4628. Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие собо- 
лезнования родным и близким по поводу кончины

ХОДОРЕНКО
Сергея Анатольевича,

заведующего отделом контроля качества оказания медицинской помощи 
и рассмотрения обращений граждан краевого государственного бюджетного  
учреждения здравоохранения «Алтайский краевой онкологический диспансер».

Алтайское краевое отделение Союза женщин России выражает искренние собо-
лезнования Ольге Васильевне Ходоренко по поводу безвременной кончины ее мужа

ХОДОРЕНКО
Сергея Анатольевича,

заведующего отделом контроля и качества Алтайского краевого онкологи-
ческого диспансера.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие собо- 
лезнования родным и близким по поводу кончины

ЛЫЧЁВА
Валерия Германовича,

профессора кафедры госпитальной терапии и эндокринологии федераль-
ного государственного бюджетного образовательного учреждения высше-
го образования «Алтайский государственный медицинский университет»  
Министерства здравоохранения Российской Федерации.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. 
Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

производит ремонт и реализацию  
двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, 
СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции  
от 30 до 200 кВт.

Информационное сообщение о торгах по продаже 
 имущества ООО «Алтай»

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Алтай» (ОГРН 
1042200953024, ИНН 2259006081, адрес: 658885, Алтайский край, Немецкий 
национальный район, с. Протасово, ул. Энгельса, д. 20) Моисеенко Андрей Ни-
колаевич (ИНН 772631509809, СНИЛС 023-055-057-99), член СРО НП «СМиАУ»  
(109029, г. Москва, ул. Нижегородская, д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, ИНН 
7709395841), утвержденный определением Арбитражного суда Алтайского 
края от 21.05.2015 по делу № А03-12879/2014, сообщает о проведении торгов 
посредством публичного предложения, открытых по составу участников, c 
открытой формой представления предложений о цене, по продаже имуще-
ства ООО «Алтай» в составе 36 (тридцати шести) лотов, которые будут прово-
диться на электронной торговой площадке ООО «ЮТендер» по адресу: http://
www.utender.ru/. Прием заявок осуществляется на электронной торговой пло-
щадке ООО «ЮТендер» (http://www.utender.ru/) с 09.00 25.05.2020 до даты опре-
деления победителя торгов или достижения цены отсечения, установленной 
в размере 50% от начальной цены продажи имущества. Начальная цена иму-
щества ООО «Алтай» в составе 36 (тридцати шести) лотов устанавливается 
в размере 63 786 482 (шестьдесят три миллиона семьсот восемьдесят шесть 
тысяч четыреста восемьдесят два) рубля 27 копеек. Полный перечень иму-
щества, а также начальная цена за отдельные лоты опубликованы на сайте 
ЕФРСБ (https://bankrot.fedresurs.ru/), а также размещены на электронной тор-
говой площадке «Ютендер» (http://www.utender.ru/). Срок, по истечении кото-
рого последовательно снижается начальная цена продажи имущества, состав-
ляет 5 (пять) календарных дней. Величина первоначального и дальнейшего 
снижения начальной цены продажи имущества составляет 5 (пять) процен-
тов. Для записи на ознакомление, а также по всем вопросам, связанным с 
условиями проведения торгов, иным вопросам, не нашедшим отражения в 
настоящем информационном сообщении, необходимо направить письмен-
ный запрос на e-mail: proskurin.e.g@yandex.ru, тел. 8-905-981-5535, Евгений 
Геннадьевич. Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронно-
го документа, подписанного электронной цифровой подписью заявителя, и 
должна содержать все необходимые сведения и приложения, установленные 
п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Министерства экономического развития 
Российской Федерации от 23 июля 2013 года № 495, положением о торгах и 
регламентом электронной торговой площадки. Задаток для участия в торгах 
оплачивается в размере 10% от начальной цены продажи лота. Подтвержде-
нием поступления суммы задатка является выписка с расчетного счета, пре-
доставляемая банком организатору торгов в срок, не позднее дня окончания 
подачи заявок. Задаток оплачивается по следующим реквизитам: ООО «Ал-
тай», ИНН 2259006081, КПП 225901001, р/сч 40702810118000002706 в Алтайском  
РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733. 
Возврат задатков для участия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих 
дней с даты подведения итогов торгов на предоставленные претендентом/
участником реквизиты. В случае если участник не предоставил реквизи-
ты для возврата задатка, задаток будет возвращен в течение 5 рабочих дней 
с даты предоставления реквизитов. Право приобретения имущества долж-
ника принадлежит участнику торгов по продаже имущества должника по-
средством публичного предложения, который представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имуще-
ства должника, которая не ниже начальной цены продажи имущества долж-
ника, установленной для определенного периода проведения торгов, при от-
сутствии предложений других участников торгов по продаже имущества 
должника на торгах посредством публичного предложения. В течение 1 (од-
ного) рабочего дня после последнего дня срока подачи заявок на каждом 
этапе публичных торгов организатор торгов подводит итоги рассмотрения 
поданных на данном этапе заявок, допускает/не допускает к участию в тор-
гах подавших заявки участников, определяет победителя торгов. В течение 
пяти рабочих дней с даты подписания протокола о результатах проведения 
торгов конкурсный управляющий направляет победителю торгов предло-
жение заключить договор купли-продажи с приложением проекта данного 
договора. В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания 
данного договора в течение пяти дней с даты получения указанного предло-
жения конкурсного управляющего внесенный задаток ему не возвращает-
ся и конкурсный управляющий вправе предложить заключить договор куп-
ли-продажи участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена 
по сравнению с ценой, предложенной другими участниками торгов, за ис-
ключением победителя торгов.

Лицо, выигравшее торги, обязано выплатить полную сумму за приобретен-
ный лот не позднее тридцати дней со дня подписания договора купли-продажи 
за вычетом суммы задатка, если иное не предусматривается протоколом о ре-
зультатах торгов. Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена покупа-
телем не позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания договора купли-прода-
жи по следующим реквизитам: ООО «Алтай», ИНН 2259006081, КПП 225901001, 
р/сч 40702810118000002706 в Алтайском РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 
040173733, к/сч 30101810100000000733.

Извещение
Муниципальное образование Краснощёковский сельсовет Краснощёковско-

го района Алтайского края в соответствии с п. 5 ст. 13 Федерального закона от 
24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»,  
ст. 7 Закона Алтайского края от 14.03.2003 № 8-ЗС «О регулировании отдельных от-
ношений в области земель сельскохозяйственного назначения» уведомляет соб-
ственников невостребованных земельных долей, расположенных на территории 
Краснощёковского сельсовета Краснощёковского района Алтайского края: Адо-
дина Л.Г., Аксенова Л.И., Артемова Л.С., Балакин В.А., Балакина М.Т., Бородин И.И.,  
Бубнов М.Ф., Волокитина О.А., Гербс А.В., Дегтярев В.В., Дегтярев В.В., Иваненко А.Ф., 
Исаев С.Я., Карнов М.Н., Карстен К.И., Легостаев Н.М., Логвиненко Т.С., Локтева П.Г., 
Лучин Н.П., Матвеев А.В., Матвеев А.П., Мякшин М.Н., Объедкова Т.П., Пастухов А.Н.,  
Пензякова В.В., Пеньзков Ф.К., Печенкин И.В., Печенкина (Подоплелова) Г.А., Поно-
марева Г.И., Рагозина О.В., Рагулин С.А., Реутов В.К., Рожков В.Е., Русанов Д.И., Се-
риков А.В., Соколова Н.Н., Стюхляев В.А., Стюхляева Т.Н., Суммароков А.Л., Труха-
нов В.П., Телегина Н.П., Толстых М.Я., Уголькова М.В., Харьков П.М., Шевченко А.А.,  
Шеховцова А.В., Шипилов М.В., Шмидт А.Э., Юдина А.И., Яковлев Б.И., что в тече-
ние девяноста дней со дня опубликования данных списков невостребованные 
земельные доли будут сформированы в земельный участок и переданы в муни-
ципальную собственность Краснощёковского района.

Собственники земельных долей и их законные наследники могут в течение 
указанного времени воспользоваться своими правами, направив письменное 
уведомление в администрацию Краснощёковского района по адресу: Алтайский 
край, Краснощёковский район, с. Краснощёково, ул. Ленина, д. 152.

Информационное сообщение
АО «Алтайский Бройлер» сообщает о намерении реализации проектов по 

строительству птицеводческих комплексов в 5500 м на северо-восток от с. Со-
колово Зонального района Алтайского края с рабочим названием «Птицеферма 
по производству бройлеров «Соколовка-1» и «Птицеферма по производству брой- 
леров «Соколовка-2». Проект технического задания (ТЗ) по оценке воздействия 
на окружающую среду (ОВОС) для ознакомления и приема предложений в пись-
менном виде доступен по адресу: г. Бийск, ул. Лесная, д. 25, в течение 30 кален-
дарных дней с момента публикации объявления. Предполагаемые сроки про-
ведения ОВОС – I–IV кварталы 2020 года включительно.

 Продаю шпагат сеновязаль-
ный. Тел. 8-923-793-1112. Реклама

 Куплю пихтовое масло.  
Тел. 8-905-924-9059.

 Утерянный аттестат об окончании школы, выданный Новозоринской му-
ниципальной средней общеобразовательной школой в 2006 г. на имя Деряги-
ной Виктории Сергеевны (1989 г. р.), считать недействительным.

ТРЕБУЮТСЯ 
                                                на постоянную работу:

агроном, бухгалтер, диспетчер, механизатор, инженер, 
водитель-профессионал (кат. В, С, Е), кладовщик, учетчик, электрик, весовщик, 
лаборант, заведующий складом, оператор сушильной установки, механик.

Р
ек
л
ам
а

Официальное трудоустройство, полный соцпакет, стабильная заработная плата 2 раза в месяц  
(по результатам собеседования), вахтовый метод, бесплатное питание, бесплатное прожи-

вание иногородним, обучение за счет работодателя, компенсация проезда иногородним.
Тел. +7-909-500-4364, отдел кадров.

E-mail: kurya@prioritet-gc.ru

ООО «Приоритет Агро» 
в с. Курья Алтайского края

 Куплю прополис. Тел. 8-905-
924-9059. Реклама

Реклама

Алла Капустина: «Люблю своих малышей».

Беспилотники – на службе МЧС.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Будущее 
в тумане

В прошлом выпуске «Ста-
диона» мы сообщали, что бо-
лельщики «Динамо-Барнаул» в 
ближайшие дни узнают своих 
соперников и календарь на сле-
дующий сезон. Однако решение 
этого вопроса, похоже, растяги-
вается на несколько недель.

Президент ПФЛ Андрей Соколов 
заявил, что обсуждать сроки нача-
ла нового сезона, составы четырех 
групп («Восток», напомним, был рас-
формирован), а также календари в 
группах будут в рабочем порядке 
только к 20-м числам, когда про-
цедура лицензирования подойдет 
к завершению.

Как сообщило «Матч ТВ», лицен-
зирование клубов должно закон-
читься 29 июня. Потом «забрако-
ванные» команды получат право 
на апелляцию. Итоговое распреде-
ление команд по группам с учетом 
территориальной и транспортной 
логистики состоится, вероятно, 
в первой декаде июля. Как отме-
чалось ранее, «Динамо-Барнаул» в 
следующем сезоне будет выступать 
в зоне «Урал-Приволжье».

На берегах Оки
Алтайский конькобежец Вик-

тор Муштаков отправился на 
сбор мужской команды России.

7 июня скороходы собрались на 
учебно-тренировочной базе «Ока», 
что в городе Алексине Тульской 
области. Как сообщил «Алтайский 
спорт», перед началом спортивных 
занятий спортсмены пройдут те-
стирование на наличие коронави-
русной инфекции. До получения 
результатов они будут жить в од-
номестных номерах, фактически 
в режиме самоизоляции. Затем 
приступят к тренировкам на ве-
лосипедах и занятиям ОФП.

Чемпион Европы и призер чем-
пионата мира из Барнаула будет тре-
нироваться с товарищами из сприн-
терской группы – рекордсменом 
планеты Павлом Кулижниковым, 
чемпионом мира Русланом Мура-
шовым и другими спортсменами.

Неслабый десант
Президент Паралимпийско-

го комитета России Владимир 
Лукин сообщил, что на Играх в 
Токио в следующем году смогут 
выступить около 280 россиян.

Об этом он заявил на заседании 
коллегии Минспорта РФ. Напом-
ним, что Олимпийские и Пара-
лимпийские игры перенесли на 
следующий год из-за угрозы рас-
пространения коронавирусной ин-
фекции. Владимир Лукин добавил, 
что все заработанные квоты сохра-
няют свое действие. На данный 
момент допуск на Игры получил 
171 спортсмен. Планируется, что по 
итогам всех отборочных мероприя-
тий в Паралимпиаде примут уча-
стие в 19 из 22 видов спорта около 
280 российских атлетов. Всего же 
делегация нашей сборной может 
составить 479 человек.

Напомним, что от Алтайского 
края на участие в Паралимпийских 
играх претендует внушительный 
десант спортсменов, состоящий 
из пловцов, легкоатлетов, а также 
пауэрлифтеров.

Один пишем, 
два в уме

Двое воспитанников алтайско-
го волейбола получили вызов в 
национальную сборную страны.

С 7 по 27 июля под Анапой на 
базе «Волей Град» состоится учеб-
но-тренировочный сбор мужской 
команды России. На него вызваны 
18 игроков, в состав которых попал 
и воспитанник алтайского волейбо-
ла, блокирующий новосибирского 
«Локомотива» Ильяс Куркаев. Сбору 
будет предшествовать углубленное 
медицинское обследование в Мо-
скве, которое пройдут 25 человек. 
В список тех, кто вызван только на 
УМО (без участия в сборах), попал 
и доигровщик казанского «Зени-
та» Федор Воронков, несколько лет 
назад выступавший за новоалтай-
скую спортшколу и барнаульский 
«Университет», а в прошлом году 
защищавший в ряде турниров 
цвета сборной России.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  РЕКОНСТРУКЦИЯ .

  ПАНОРАМА .

Президент союза ММА Ал-
тайского края, тренер и про-
фессиональный боец смешан-
ного стиля Денис Канаков, 
который на данный момент 
ведет серию из одиннадцати 
побед, рассказал о спорте, 
шоу, жизненных приорите-
тах и планах на будущее.

О��� �� ����
– Денис, давайте начнем разго-
вор с проблем, которые обруши-
лись минувшей весной на многие 
виды спорта. Миксфайтеры 
тоже ощутили на себе финан-
совые последствия пандемии?

– По нам тоже нанесен сильный 
удар, из-за которого мы, можно ска-
зать, находимся в состоянии нок-
дауна. Нарушены тренировочные 
процессы, у клубов серьезные фи-
нансовые проблемы. Некоторые 
руководители залов взяли креди-
ты, заняли денег, чтобы погасить 
долги за аренду. К сожалению, не 
все собственники входят в положе-
ние. Из-за этого несколько залов по 
ММА уже закрылись. Чем дольше 
простой – тем хуже ситуация.

– Чемпионат Сибири по ММА, 
прошедший в Барнауле при пе-
реполненных трибунах, ока-
зался последним спортивным 
мероприятием в регионе до 
наступления «коронавирусных 
каникул». Сложно в этой связи 
далась его организация?

– Когда готовились к чемпионату, 
я не забивал себе этим голову. Все 
было еще вилами на воде писано, 
как говорится, никаких официаль-
ных данных. Нам, конечно, повезло, 
потому что буквально на следую-
щий день после турнира в регионе 
запретили все соревнования. Что 
касается организации, то она была 
непростой, особенно в финансовом 
плане. Заручились поддержкой боль-
шого количества людей. Некоторые 
представители бизнеса, как обычно, 
затем отказались. Кто-то в последний 
момент отошел. Тем не менее вместе 
с Шарафом Давлатмуродовым (ви-
це-президент союза ММА Алтайского 
края, профессиональный боец. – 
Прим. «АП») постарались, чтобы 
все было организовано на высшем 
уровне. Было желание что-то новень-
кое привнести в нашу повседневную 
жизнь, пригласили известного бойца 
Сергея Харитонова. Я на многих чем-
пионатах Сибири бывал. И скажу, 
что мы где-то на четыре с половиной 
провели по пятибалльной шкале.

– Вы с Шарафом – довольно 
известные бойцы, выступаете 
в одной из крупнейших лиг MMA. 
Зачем взвалили на себя такое 
хлопотное дело, как продвиже-
ние смешанных единоборств 
на Алтае?

– Просто решили, что хотим 
оставить после себя какое-то насле-
дие, учеников. Именно для этого 
открыли собственные клубы «Один 
на один» в Новоалтайске и Барнау-
ле, воспитываем там молодежь. 
Накопили хороший опыт участия 
в турнирах – и за границей, и в 
российских городах. Выступаем на 
высоком уровне, бьемся в третьей 
лиге мира – АСА. Решили, что лучше 
нас эту работу никто не сделает. Во 
главе федерации ставим перед собой 
большие цели. Создали судейский 
корпус, в планах – открытие секций 
в спортивных школах, выполнение 
категорий тренерами.

Б�����������  ����
– В одном из интервью вы рас-
сказывали, что ездили трени-
роваться в Бразилию. В чем 
особенности подготовки в этой 
стране?

– Это было в 2016 году в начале 
нашей профессиональной карьеры. 
Мы с Шарафом даже еще в команде 
не были, никто на нас особого вни-

мания не обращал. Приходилось 
вкладывать много средств в свою 
подготовку. Чтобы полететь в Бра-
зилию, например, мне пришлось 
продать свою машину. Тренер клуба 
встретил нас, помог разместиться в 
гостинице. У бразильских бойцов 
очень высокий уровень. 12 человек, 
с кем мы тренировались, имели чер-
ный пояс по джиу-джитсу, восемь 
выступали на тот момент в лучшей 
лиге мира – UFC. Получили тогда 
большой опыт. Но второй раз я бы 
туда не отправился, если честно. 
Очень далеко лететь и дорого жить.

– Тренировки дорого стоили?
– У нас была договоренность, что 

будем бесплатно тренироваться. 
Шараф через свои связи этот вопрос 
решил. Ну и мы, в принципе, были 
очень хорошими спарринг-партне-
рами для бразильских бойцов. 
Я даже несколько раз стоял в паре с 
Жозе Альдо (бывший чемпион UFC 
в полулегком весе. – Прим. «АП»).

– Чувствовался его уровень?
– Конечно. Он хорошо перемеща-

ется, прессингует. Я хоть и весил на 
десять килограммов больше, но в 
партере с ним было тяжело. Бразиль-
цы вообще хороши в джиу-джитсу, 
с утра до вечера борются.

– Раз уж заговорили о Жозе Аль-
до, скажите, каковы его шансы 
в предстоящем титульном бою 
против омича Петра Яна?

– Думаю, Петр выиграет и станет 
третьим российским чемпионом в 
истории UFC. Он выходец из шко-
лы бокса, жесткий и техничный 
ударник. Мне кажется, Ян просто 
переломит Альдо. К тому же в 
последних боях бразилец уже не 
выглядел столь впечатляюще, как 
раньше. Может быть, сказывается 
возраст. Или наелся уже.

Р����� �� ���
– Наш земляк, уроженец Бла-
говещенки Алексей Кунченко 
тоже выступал в UFC. Недавно 
сообщалось, что организация 
не продлила с ним контракт. 
Как думаете почему?

– Руководству UFC нужна медий-
ность, бойцы, которые бы постоянно 
подогревали к себе интерес публи-
ки. Как, например, Конор Макгрегор. 
Он в жизни обычный спокойный 
парень, а на публике всегда ведет 
себя вызывающе, устраивает шоу, 
привлекая новых поклонников в 
смешанные единоборства. А Алек-
сей – не медийный человек. Подрал-
ся, выиграл, спасибо за поддержку 
сказал. Каких-то интервью я не ви-
дел. И организация это тоже учиты-
вает при заключении контракта.

– Есть ли у вас любимый боец?
– С раннего детства, как и мно-

гие, наблюдал за выступлениями 

Федора Емельяненко. Самым запо-
минающимся был бой, в котором он 
победил болевым приемом огромно-
го корейца. Еще на меня произвел 
впечатление поединок с Кевином 
Ренделманом, в котором американец 
бросил Емельяненко головой в пол. 
После такого не каждый нормаль-
ный человек смог бы подняться. 
А Федор как ни в чем не бывало про-
должил встречу и выиграл. От при-
роды он очень одарен, плюс пашет 
постоянно. Ребята из его команды 
рассказывали, что если обычные 
бойцы тренируются по полтора–
два часа, то Федор – три–три с поло-
виной. Перед каждой тренировкой 
еще кросс бегает. Это очень большие 
физические нагрузки.

– Денис, а в вашей карьере какой 
бой был самым памятным?

– Дебют в АСА в 2017 году, первый 
бой при большой публике и серьез-
ном психологическом давлении. 
Было волнительно, потому что на 

кону стояло многое. Соперник – чем-
пион мира по грэпплингу, нужно 
было хорошо подготовиться. Шараф 
как раз проводил сбор в Таиланде, 
позвал меня к себе. Для поездки 
пришлось в очередной раз продать 
машину. Как говорится, сначала 
ты работаешь на имя, потом имя 
работает на тебя. Сам бой сложил-
ся для меня достаточно успешно. 
Задачей было работать в стойке, 
не давать переводить себя в партер. 
Так все и делал.

– Уже знаете имя следующего 
соперника?

– У меня и Шарафа недавно ис-
тек контракт с лигой АСА. Сейчас 
менеджеры ведут переговоры с од-
ним из зарубежных промоутеров. 
Думал, что уже в марте появится 
какая-то определенность по даль-
нейшей карьере, но из-за пандемии 
этот вопрос тоже завис.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

«Ради карьеры продал машину»

Пока спорт на паузе, барна-
ульский стадион «Динамо» 
переживает масштабную 
реконструкцию, чтобы этим 
летом предстать перед 
общественностью в новом 
обличье. Однако ремонт 
не всем оказался по душе. 
В частности, претензии к 
качеству новых легкоатле-
тических дорожек возник-
ли у подданных «королевы 
спорта».

Х������ ��������
Недовольство легкоатлетов свя-

зано с тем, что на беговых дорожках 
категорически запрещено бегать в 
шиповках, в которых тренируются 
и выступают профессиональные 
спортсмены. Самый стабильный 
барьерист десятилетия на плане-
те Сергей Шубенков в интервью 
«Российской газете» раскритиковал 
покрытие на «Динамо», назвав его 
хлипким.

Реакция со стороны Минспор-
та края не заставила себя ждать. 
В ведомстве заявили, что дорожки, 
в общем-то, предназначены не для 
легкой атлетики, а, скорее, для физ-
культурного бега. И пояснили, что 
федеральный проект «Спорт – норма 
жизни», благодаря которому покры-
тие поступило в регион, рассчитан 
именно на массовый спорт.

На сайте краевой организации 
ВФСО «Динамо» и вовсе посоветова-
ли «экспертам» (обращаясь, по всей 
видимости, к Сергею Шубенкову 
и его тренеру Сергею Клевцову) за-
няться делом. «Вместо того чтобы 
критиковать проекты федерального 
значения, пользуясь своим автори-
тетом, они могли бы обратиться во 
Всероссийскую федерацию легкой 
атлетики или другие партнерские 
организации с просьбой о выделе-

нии современного покрытия ми-
рового стандарта для Алтайского 
края», – отмечается в сообщении.

Н������ �������
Техническая революция легко-

атлетического овала на стадионе 
«Динамо», построенном около 
80 лет назад, происходит уже тре-
тий раз. Первая прошла в 1980 году, 
когда в Барнауле появилась синте-

тическая дорожка с покрытием 
арман, представляющим из себя 
жесткие черные квадраты. По сло-
вам главного тренера сборной края 
Сергея Клевцова, тренироваться 
на армане было чуть мягче, чем на 
бетоне. В 2007 году здесь постелили 
голубую эластичную и упругую 
дорожку. Переоценить значение 
этого события для легкоатлетов 
было трудно, ведь они впервые 
смогли работать в комфортных 

условиях. Однако по каким-то при-
чинам покрытие довольно быстро 
износилось.

И вот у алтайской легкой атле-
тики, казалось бы, появилась воз-
можность вернуться на главный 
стадион региона, где она обретала 
испокон веков. Но радость оказа-
лось преждевременной: дорожки 
«Регумонд Track», которые выпу-
скаются в Смоленской области, 
хоть и обеспечивают амортизацию 
и прочность в соответствии с со-
временными требованиями, но 
предназначены для любительско-
го спорта. Их стоимость в общей 
сложности составила 7 млн руб., а 
работы по демонтажу старого по-
крытия, подготовке основания и 
укладке обошлись АКС «Динамо» 
примерно в 2 млн.

Т����� � ����������
Досаду Шубенкова, его трене-

ра Клевцова, чемпионки России 
Полины Миллер и других про-
фессионалов понять можно. «Ко-
ролева спорта» хоть и лидирует в 
алтайском спорте по количеству 
представителей в национальных 
сборных по разным возрастам, но 
периодически оказывается в неза-
видной роли королевы в изгнании. 
Чего только стоит прошлогодняя 
история, когда легкоатлетов едва 
не выселили из манежа политеха.

Однако на этот раз аргументы 
хозяев объекта выглядят куда бо-

лее убедительно, чем в ситуации с 
техническим вузом. Руководству 
«Динамо» предложили дорожки по 
федеральной программе бесплат-
но. В комплекте с искусственным 
футбольным полем, которое было 
постелено на базе спортшколы. 
И динамовцы, по всей видимости, 
решили, что лучше синица в руках, 
чем журавль в небе.

В краевом совете «Динамо» уточ-
нили, что на дорожках стадиона 
будут заниматься воспитанники 
Алтайского училища олимпийского 
резерва, подшефные региональной 
организации ВФСО «Динамо», вос-
питанники детских домов и кор-
рекционных школ-интернатов, 
сотрудники органов безопасности 
и правопорядка, ветераны спорта, 
учащиеся спортивных школ, студен-
ты барнаульских вузов. Обещают 
отвести время для занятий спор-
том и любителям здорового образа 
жизни. В секторах за воротами поя-
вится мини-футбольная площадка, 
а также комплект тренажеров для 
занятий силовыми видами спорта.

Через три года спортивному об-
ществу «Динамо» исполнится 100 
лет. Часть праздничных меропри-
ятий наверняка пройдет на барна-
ульском центральном стадионе. 
И никому не хочется, чтобы беговые 
дорожки к тому времени утратили 
свой привлекательный облик.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото пресс-центра 

администрации г. Барнаула)

Синица в руках

ММА (Mixed Martial Arts) – смешанные боевые искусства. Поединки 
проходят с применением ударной техники и борьбы как в стойке, 
так и на полу (в партере).

UFC (Ultimate Fighting Championship) – спортивная организация, 
базирующаяся в США и проводящая бои по ММА по всему миру.

АСА (Absolute Championship Akhmat) – чеченская промоутерская 
компания, устраивающая турниры по ММА.

  СЛОВАР� �АП� .

Шараф Давлатмуродов в рамках чемпионата Сибири бился в «клетке» с соперником из Бразилии.

Мэр Барнаула Вячеслав Франк (на фото справа) заявил, что главная футбольная арена после реконструкции 
должна стать еще и центром любительского спорта города и края.

Денис Канаков: «Хотим выступать в одной из зарубежных лиг ММА».


